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围绕新型城镇化建设这一主线，以6个切入点为统揽全局的主线，抓
住了城市现代化发展的抓手。

——市人大代表、惠济区委书记常继红
荥阳要依托产业园区建设，重新审视和定位，在工业转型方面拿出具

体的政策，拓展工业链条，提升工业企业发展质量。
——市人大代表、郑州龙祥铝业有限公司董事长、总经理 张宏安

三大主体工作实现了良好开局，为三年行动计划奠定了坚实基础。
——市人大代表、管城回族区委书记法建强

在做好“东扩西拓南移”的同时，也要加强北部的基础建设。
——市人大代表、惠济区老鸦陈街道党工委书记申慧

中原路西延至巩义段快速通道建设对巩义发展至关重要。
——市人大代表、巩义市审计局审计师刘明霞

我
看
政
府

工
作
报
告

迁出三环
以内重污染企
业，多在市内
建些养老院，
抓拍车窗抛物
有奖……

昨 日 下
午，市政协十
二届五次会议
在黄河饭店举
行第二次全体
会议，市政协
委员们进行了
精彩的发言。

大会共收
到 13 件 发 言
材料，内 容 涉
及环保、社会
保障、招商引
资 、经 济 生
活、医药卫生
等方面。

为了郑州的蓝天
建议：迁出三环以内重污染企业

王利代表市政协人口资源环境委员会作《为了郑州的蓝天
——关于改善郑州市大气环境质量的建议》的发言。

“市区内的重污染企业和大型批发市场外迁，有助于大气污
染防治工作。”力争用 3至 5年的时间，将全市三环内的重污染企
业以及大型批发市场全部搬出市区，以保证市区内的良好生活宜
居环境。同时，应该明确各部门的职责，在PM2.5治理的近期与
中长期达标规划中形成合力，有规划、有计划地实施大气污染治
理工作。

老有所养
建议：多在市内建些养老院

张自福委员代表民革郑州市委员会作《大
力扶持养老事业发展，促进郑州和谐社会建设》
的发言。

郑州公办和民办养老机构的数量有限，养
老机构每千名老人拥有的床位仅有 18张，和“十二五”规划设定
的30张的要求还相去较远。应该将社区老年人服务中心建设纳
入前期规划审批，确保配套到位。建议职能部门在审批时兼顾城
乡，合理配置养老资源，多在市内建些养老院。

文明出行大家共建
建议：抓拍车窗抛物，可以奖励

李琳委员代表九三学社郑州市委委员会作《规范交通秩序，
创造文明环境》的发言。

“文明是形象，也是品牌；是环境，也是资源；是软实力，也
是生产力和竞争力。”建议交管部门加大对违反交通法规的处
罚力度。

可以借鉴其他省市的做法，对有效抓拍车窗抛物的市民，奖
励100元。从建筑物内、车内向外丢弃废弃物，处罚50元。

打造夜市经济
建议：把“夜市”做成品牌

市政协委员钱波向大会提交了《打造郑州常态下的特色夜市
经济》的书面发言材料。

标志性夜市经济呼吁了多年，但郑州至今仍然没有一处，有
的仅仅是地摊。而像台湾、香港、澳门和北京、西安、丽江等地方，
旅游和夜市经济同样发达。建议政府有关部门规划打造“常态下
的特色夜市经济区”，可以选址在管城区西大街和顺城街附近，或
者郑东新区东风路以北。夜市街在白天是正常营业的店铺和各
类小型餐饮业，晚上则是夜市。


